

EL DIARIO

Periodico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Precios de Suscripción

En Orihuela, un mes.	1	pta.
Fuera, un trimestre.	3	50
Pago anticipado		

Pañería de Cleuterio Garena

Se acaba de recibir un grandioso sustido de Cheviot, Meltons, Es-ambres, Vicuñas, Armures y Drapiés y toda clase de géneos propios para caballero.

Selecto surtido en gabanes y pellizas, Batinas otomanas y la calidad inmeorable Extra-Plama. Bonitos pantalones medio ancho, estilo inglés, tronce gibles.

Escogido tercielo (dos caras) propio para abrigos de señoras.

Especialidad en ricos Merinos, Cachemier, Coal, Estambres y Armures para Sotanas, Manteos y Dullerías.

INMENSO SURTIDO EN MANTAS Y P... Mayor, 14, ORIHUELA

Los libros de Comercio

La «Gaceta» ha publicado estos días una R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia, que interesa conocer a los comerciantes.

En ellos se dispone:

- 1.º Que por los jueces municipales se entregue un recibo al presentante de libros de comercio para su legalización con indicación de la fecha y hora de la presentación y del plazo que, según el trabajo pendiente en la oficina, ha de tardar en despacharse.
- 2.º Que en ningún caso este plazo podrá ser mayor de veinte días hábiles, y
- 3.º Que el despacho de legalización de libros se hará por orden riguroso de presen-

tación, sin que por los encargados de realizarla y bajo la responsabilidad a que hubiere lugar, puedan ser puestas unas solicitudes a otras.

Se fijan esas reglas a fin de evitar posibles demoras o pretericiones injustificadas en el cumplimiento del artículo 36 del Código de Comercio, referente a dicha legalización, y a que ni en el citado cuerpo legal, ni en R. O. de 29 de Diciembre de 1885 se establece un plazo dentro del cual hayan los jueces de llenar su cometido; y considerando que la falta de este plazo o la postergación de un representante pueden ocasionar serios perjuicios a los comerciantes, Sociedades, agentes mediadores o meros comisionados de transportes.

Varietades

La carne cada vez está más cara, pero no deben preocuparse por ello

las mujeres, porque unos peritos agricultores han descubierto un nuevo alimento que puede reemplazar a las mejores chuletas.

El nuevo producto que, según se dice, puede ayudar a resolver la cuestión del encarecimiento de la vida, es un árbol frutal que se cria en Méjico y que se llama avocado.

El fruto de dicho árbol tiene forma de pera, pero lo curioso de él es que esta compuesto de las sustancias que se encuentran en la carne.

Contiene 20 por 100 de grasa y otros muchos ingredientes de gran valor alimenticio, tanto que, uno solo de sus frutos, basta para la comida de un hombre.

Algunos peritos en la materia están entusiasmados con el fruto de susodicho árbol, afirmando que es superior al plátano y que puede considerarse como el fruto más valioso que se conoce.

Los indígenas de Méjico lo comen mucho. Con multiplicar las plantaciones, el mundo podrá pasarse sin carne, cosa que agradaría sobremanera a los vegetarianos.

El árbol es poco conocido, pues no se cria en gran escala.

La curación de la tisis

Si Federico Francisco Friedmann, un médico de Berlín, cumple lo que asegura, no solamente ha alcanzado el afán de todos los bacteriologistas del mundo desde Roberto Koch, sino que ha resuelto el sueño de muchos.

El doctor Friedmann asegura

que no sólo ha descubierto la cura de la tuberculosis en todas sus formas sino que su remedio inmuniza al hombre contra esa enfermedad. ¿Cuánto tiempo dura esa inmunidad? No puede decirlo, como tampoco puede decirlo el que vacuna contra la viruela.

El doctor Friedmann ha estado trabajando muchos años hasta obtener el resultado que ahora anuncia. En la sesión celebrada últimamente en la Sociedad Médica, de Berlín, el doctor Fredmann presentó pacientes curados por él, y dió detalles de curas hechas por su procedimiento.

El doctor Koch, que descubrió el bacilo de la tuberculosis experimentó la cura empleando bacilos vivos, con mal resultado, porque no pudo quitarles su virulencia. Obtenía la tuberculina, reduciendo cultura de bacilos hasta una décima de su fuerza por medios mecánicos y filtrados.

Al principio se creyó que se curaba la tuberculosis; pero hoy, la mayoría de los médicos afirman que casi nunca da resultados.

Desde entonces, el afán de los médicos ha sido obtener bacilos vivos, como el único remedio para la tisis, haciendo los inofensivos o no virulentos.

Esto es, precisamente, lo que ha logrado el doctor Friedmann, según él asegura, diciendo que ha cultivado bacilos que, sin perder sus propiedades curativas, están absolutamente

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano
 Últimas novedades para señoras .: Gergas .: Especialidad en géneros blancos.

GRAN PAÑERÍA

Estambres.: Cheviot. Armures y mantas de viaje

libres de toxinas y malos elementos.

«Después de continuos experimentos en animales y eu mí mismo—dice el Dr. Friedmann—he empezado a usar mi remedio en pacientes, inyectándolo al principio subcutáneamente, y más tarde por la vía intravenosa.»

El Dr. Friedmann dice que ha tratado 682 pacientes, de los que más de 200 eran tuberculosos pulmonares. En casi todos los casos el efecto fué inmediato, y una gran mayoría fué curada.

El Dr. Friedmann presentó en la sesión pacientes a quienes con una o tres inyecciones había curado la tuberculosis pulmonar de la piel, de los huesos, así como lupus y escrófulas.

También exhibió niños inyectados para protegerlos del mal, porque procedían de familia de tuberculosos.

Entre los miembros de la Sociedad Médica, de Berlín, los doctores Muller y Selleid, jefes del Hospital Virchow; y los doctores Karfunkel, Kioster y Steyman, declararon que, aparentemente, estaban curados por el doctor Friedmann, algunos pacientes que ellos habían enviado al referido doctor.

Bier afirmó antes sus compañeros que había enviado un gran número de su clientela al doctor Friedmann, que estaban sufriendo de tuberculosis en varias formas. Y asegrna que fué agradablemente impresionado por el resultado obtenido en ellos.

«Y, aunque no puedo afirmar—añadió— que el doctor Friedmann cura la tuberculosis tampoco debe negarse, sin que antes más médicos hayan tenido la oportunidad de probar sus resultados. Esperemos, pues al tiempo, para dar nuestro veredicto.»

Repetiremos las palabras del doctor Bier. Pero presiento que estamos cerca del tesoro. Y que si el nuevo cultivo de Fried-

mann fracasara, como fracasó la antigua tuberculina de Koch, no pasarán muchos años sin que del laboratorio químico-bacteriológico salga el remedio de la tisis.

EL DOCTOR T. H.

DE MI FANTASIA

Yo vi en sueños que un poeta
 (misterioso
 en las redes de tu amor quedose
 (preso,
 y escuché que te decía cariñoso:
 «Deja, hermosa, que en tu frente
 (ponga un beso!»
 Tú con gracia arrobadora le miraste,
 él postróse ante tus plantas supli-
 (cando...
 tú mimosa su melena acariciaste...
 y él, doliente, esta canción fué mu-
 (sitando:

Princesita gentil
 de cabellos de oro,
 blanca rosa de Abril,
 ¡mirarme como lloro!

¡No desolgas mi canto sincero,
 no desdeñes al pobre trovero,
 no me niegues tu amor placen-
 (tero...

déjame, que tu cuerpo hechicero
 sea yo en estrechar el primero,
 porque yo con locura te quiero
 y sin ti clara estrella me muerol...

¡No deseigas mi canto sincero
 princesita gentil!
 ¡No desdeñes al pobre trovero
 blanca rosa de Abril!

¡Quien tu frente pudiera besar!
 ¡Quien tu cuerpo lograra estrechar
 y tu dicha pudiera ligar
 a mi fuerte dolor!

¡Princesita graciosa y gentil,
 blanca rosa nacida en Abril,
 que embelleces el santo pensil
 de mil sueños de amor!»

Tú con gracia arrobadora le mi-
 (rabas
 mientras amargo llanto iba él
 [vertiendo,
 tú mimosa su melena acariciabas...
 y él, doliente, su canción fué repi-
 [tiendo.

REMEDIOS PICÓ.

Refutando una falsedad

Ofrecimos ayer y cumplimos lo ofrecido, publicar, la copia del contrato firmado por el secretario del Ayuntamiento, don Matías Pescetto y Jofré, y don Otto Streiberger, de la adquisición del primero al segundo, de una maquina de escribir, para la secretaria del Ayuntamiento, pagada, de la consignación que para material tiene asignado el secretario, y la parte del acta de la sesión celebrada por la Excm. Corporación municipal, particulares, que prueban evidentemente, que cuanto hemos dicho sobre el asunto, es cierto, y que por el contrario, cuanto sobre la materia a escrito «El Eco de Orihuela», es falso. Dicen así dichos documentos:

«Los que suscriben D. Matias Pescetto, mayor de edad y profesión Secretario.—Vecino de Orihuela provincia de Alicante con domicilio en la calle de Hostales número 30, según su cédula que exhibe y Don OTTO STREITBERGER, mayor de edad, de estado casado y profesión comerciante, con domicilio en la calle de la Universidad número 106 Barcelona, según cédula clase el primero en concepto de arrendatario y el segundo como propietario de la maquina de escribir Smith Premier número 10 Visible, han convenido el presente contrato de alquiler que se obligan a guardar y cumplir en todas sus partes, como si lo hubiesen otorgado ante Notario público, bajo las bases y condiciones siguientes:

Matias Pescetto.— Otto Streit-berher.

El infrascrito Secretario comunica a la Excm. Corporación haber comprado a D. Otto Streitberger, domiciliado en Barcelona, calle de la Universidad número 106, una maquina de escribir Smith Premier número 10 Visible, por el precio de 1150 pesetas pagando a plazos mensuales de 40 pesetas de la cantidad que figura asignada en Presupuestos para material de la Secretaria

y en las condiciones que figuran en el duplicado del contrato de fecha 29 del pasado mes de Octubre que está unido a la cuenta de material de la correspondiente mensualidad.— La Corporación queda enterada y acuerda consten en acta las anteriores manifestaciones.

Demostrado ya cuanto convenia a la pureza de la verdad, y a nuestra seriedad profesional, hacemos un ligero comentario, para terminar este asunto, con el que el diario conservador, ha quedado tan mal parado como siempre que habla de los liberales demócratas.

Se dió cuenta por el secretario de la adquisición de la maquina, para evitar, dejándola así catalogada entre los utensilios de la secretaria que son propiedad del Ayuntamiento, que desaparezca, como desapareció la de sumar que compró en 1905 el depositario de entonces, D. Rufino Gea, desapareció porque se comprobó a la vuelta de los liberales al poder; ¿se hace cargo el colega?; y ya dicho esto, solo nos resta añadir, que también es falso, lo que dice «El Eco de Orihuela», en su número del sábado, de que el actual secretario del Ayuntamiento pidiera aumento de consignación en el material, aumentándosele quinientas pesetas, a las mil quinientas que para ese efecto había presupuestadas cuando mandaban los amigos del colega; pues en los presupuestos de 1905, y siendo entonces secretario nuestro malogrado amigo D. José María López, se aumentó dicha consignación, a la cantidad que en la actualidad figura en presupuesto, y comenzó a regir el aumento, sin solución de continuidad, hasta la fecha, desde el año 1906. Queda pues demostrada también esta otra falsedad del diario conservador, que no le acredita de amigo de la verdad, ni de la justicia, ni de la razón; ni aún siquiera de la lógica, porque lógico hubiera sido que el secretario hubiera pedido aumento en su sueldo, porque el sueldo, es para él; pero no aumento en el material, porque el

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32. — ORIHUELA

materia, la consignación, debe gastarse, como la gasta, en materia de confección.

NOTICIAS

Con objeto de pasar una temporada junto a su aristocrática familia, ha regresado de Valencia, nuestro distinguido amigo, D. Diego Roca de Togores.

El mercado de hoy ha estado concurridísimo, y se han celebrado en él importantísimas y numerosas transacciones; los huevos, hanse cotizado a 1'70 docena.

Hoy se ha repartido el programa anunciando la corrida de vacas, para el domingo último de este año, en la que además de la lilia de las reses bravas, tendrán los espectadores, el aliciente de una rifa, con tres suertes, la primera, de diez y seis, la segunda de ocho, y la tercera de cuatro duros. Seguramente, el domingo estará llena de público, la plaza de toros.

Después de pasar breves horas entre nosotros, regresó el lunes a Alicante, nuestro antiguo amigo y paisano, el teniente del ejército, D. Acacio Ramirez.

Hoy salen con dirección a la República Argentina, nuestros muy queridos amigos y compañeros, los señores D. Antonio y D. José María Ortiz Sacasa, a los que deseamos una travesía feliz, enviándoles a la vez, un fuerte y afectuoso abrazo de despedida.

Con toda felicidad, ha dado a luz una preciosa niña, la joven esposa de nuestro estimado amigo el acreditado comerciante, D. Vicente Bellido Polo, a cuyos felices padres, enviamos nuestra enhorabuena.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Comandante militar de la plaza Tenien-

te Coronel D. Enrique Oliver, anunciando la apertura de la escuela militar para el mes de Enero próximo, de cuyo importante asunto nos ocuparemos oportunamente con la extensión debida.

En compañía de su joven esposa, la bella señora, doña María Tudela, ha regresado de Jativa, nuestro querido amigo, el reputado médico, D. José María Tomás, a cuya enamorada pareja, reiteramos nuestro parabién, por su reciente enlace, efectuado en la ciudad citada.

Por conducto de nuestro entrañable amigo, el notable médico cirujano don José de Madaria, hemos recibido un ejemplar del nuevo libro, «Servicio militar obligatorio», recientemente dado a la estampa, por nuestro no menos querido amigo y paisano, el ilustrado publicista, D. Gregorio Pozzoa Rebagliato, cuyo ejemplar tiene una cariñosa dedicatoria para nuestro director D. José M. Teruel. Agradecemos infinito al amigo Pozzoa, su atención y afectuoso recuerdo, y le prometemos un más extenso escrito para su obra, que se vende al precio de 5 pesetas en Madrid, y 5'50 en provincias.

Hállanse enfermas aunque por fortuna no de cuidado, las lindas señoritas Concepción y María Gea, hijas de nuestro querido amigo D. Rufino, a las que deseamos su rápido restablecimiento.

Esta mañana se ha publicado un bando de la alcaldía habilitando el lunes próximo para celebrar un mercado general.

Se nos comunica que en Rebate se ha realizado un robo sacrilego llevándose los sacos algunos objetos del culto de la Iglesia de dicho poblado. Mañana ampliaremos esta noticia.

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rís y fíos. Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 5 años. Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores, lámparas, arcos, diapasones. Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, aros, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del «Indio»

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas a la moda — José María Seriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

Papeles para bordados. — Imprenta de Sansano

Enrique Luis, Pintor — Calle San Juan Orihuela.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1 25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorea, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Plas. 15.550.304'42
Deposiciones durante la semana	> 484.287'16
Suma	Plas. 15.539.591'52
Reintegros	> 531.598'59
	Plas. 15.009.992'6

Cartagena 7 Noviembre 1912.

Imprenta de Juan Sansano,

Arboles y Frutales

Antonio Belliver Sala

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva
ORIHUELA Lorea, La Unión, Aguilas, Mazarrón
Caravaca, Gieza, Melilla, Hellin, Elche
Yecla y Alcoy

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Cesión de giros en Posetas, Libras, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y otros países extranjeros. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar comisión alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón del 4% anual, negociables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos se reinan a la vista.

Gran almacén de maderas

- DE -

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela. En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas las que se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

IMPRENTA, PAPELERA Y LIBRERIA

Juan SANSANO Calle de S. Pascual, 9, Orihuela

Grandes novedades en postales - Libros rayados de todas clases - Material completo para escuelas

Vea V. El dueño de este establecimiento agradece al público por la acogida y favor que le está dispensando, se propone traducir en hechos su agradecimiento de la siguiente manera: **Lea usted**

Al CLIENTE se le regalará un bono con cinco números por cada centímetro que emplee en objetos de estado en impresos y al que posea el número igual al del premio mayor de la lotería de Navidad se le regalará una magnífica escribina.

Lapiceros y portaplumas fantasía - Estampas de todas clases - Tindres la "Ville de Paris"

Fíjese V. en este anuncio

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, Orihuela, Lorea, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Gieza, Melilla, Hellin, Elche, Yecla y Alcoy.

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Cesión de giros en Posetas, Libras, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y otros países extranjeros. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar comisión alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón del 4% anual, negociables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos se reinan a la vista.

Esta mañana se ha publicado un bando de la alcaldía en virtud del cual se ha establecido un mes próximo para celebrar un mes de elecciones para el cargo de alcalde.

Se nos comunica que en el día de hoy se ha celebrado un acto en la iglesia de San Juan, en el cual se ha leído un discurso de felicitación por el centenario de la independencia de España.

El señor alcalde ha dado a las autoridades locales un discurso en el que ha expresado su satisfacción por el estado de la ciudad y ha deseado para el futuro un mayor bienestar y progreso.

El día de hoy se ha celebrado un acto en la iglesia de San Juan, en el cual se ha leído un discurso de felicitación por el centenario de la independencia de España.

El señor alcalde ha dado a las autoridades locales un discurso en el que ha expresado su satisfacción por el estado de la ciudad y ha deseado para el futuro un mayor bienestar y progreso.

Arboles y Frutales